
Verbale CDI del 12.2.2010 
 
Alle ore 18.30 di Venerdì 12 Febbraio 2010 si è riunito il CDI per discutere il seguente o.d.g: 
 
       1   -    Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 
 
        2   -    Approvazione Programma annuale E.F 2010 
 
       3   -    Iscrizione alunni A.S 2010-11: Criteri generali; approvazione Criteri graduatorie Sc. 
                 Infanzia  e Tempo Pieno Scuola Primaria  
       4   -    Approvazione P.O.F. a.sc. 2009/2010  
 
       5   -    Approvazione “Patto per la Scuola “, Scuole Terre d’Argine  
 
       6  -     Delibera di Conferma “Patto Educativo di Corresponsabilità” scuola Media  
                   
       7   -    Approvazione gita di 3 giorni in Francia, Classi 3^B, 3^D, 3^E Scuola Media e  
                  Gita di 3 Giorni in Valsugana Classi  3^A, 3^C Scuola Media. 
 

8       - Varie 
 
Tutti i Componenti sono presenti; presiede il Presidente Michele Bonicelli; 
è Presente la DSGA Anna Russo 
 
1) Viene approvato all'unanimità il verbale della seduta precedente. 
 
2) Il D.S. Tinti espone il punto riguardante l'approvazione del Bilancio. Viene proiettata una 
proposta che contiene la ripartizione dell'avanzo di amministrazione di 91.000 € circa. Vengono 
chiesti chiarimenti sul vincolo delle somme raccolte dai genitori. La quota dello Stato destinata per 
il 2010 ammonta a 187.000 € circa. Viene chiarito il significato di Fondo d'Istituto (risorsa destinata 
al personale per ogni attività svolta al di fuori dell'orario di lavoro). Tutte le spese per le gite sono 
escluse dal FIS e sono pagate dai genitori con somme che, per il Bilancio, sono partite di giro. Il 
cuore del problema è che le spese per supplenze dell'anno scorso sono state di circa 180.000 € 
mentre lo stanziamento attuale è soltanto di  63.000 €. Dall'anno scorso le modalità di 
finanziamento dei supplenti si sono molto complicate, e tendenzialmente ridotte o quantomeno 
ritardate. Il presidente Bonicelli ricorda inoltre che il Comune di Soliera vanta un credito con 
l'Istituto di circa 70.000 € per i pasti consumati dagli insegnanti. Tinti precisa che le risorse ascritte 
a Bilancio sono certe, seppur non arrivate (arriveranno a rate). Non appena ci si approssimerà 
all'esaurimento delle somme previste per supplenze la Scuola si attiverà per chiederne altri, si spera 
che nel frattempo la questione “finanziamento supplenze” si possa risolvere. A domanda il D.S. 
Tinti espone il criterio con cui verranno gestite le supplenze: in caso di bisogno le supplenze 
verranno assegnate (anche dopo l'esaurimento dei fondi disponibili in quel momento) poiché su 
tutto prevale l'obbligo di assicurare il servizio pubblico. A domanda Tinti espone che alle Scuole 
medie la percentuale di contribuzione dei genitori si aggira intorno al 90%. Bonicelli preannuncia la 
programmazione di un incontro specifico per chiarire, ed eventualmente modificare, i criteri di 
utilizzo dei contributi dei genitori. Il Bilancio viene approvato all'unanimità. Del n.1 
 
3) Il D.S. Tinti espone al Consiglio le previsioni sulle iscrizioni al prossimo anno scolastico. 
Si illustrano preliminarmente i contenuti delle C.M n.3 e n. 4  del 15 Gennaio 2010, sulla base delle 
quali dovranno svolgersi le iscrizioni degli alunni delle scuole di ogni ordine e grado per l’A.S 
2010-11, e la situazione di ogni ordine scolastico. 
 

SCUOLA DELL’INFANZIA  
Il Preside dà lettura della  C.M n.4 del 15 Gennaio 2010: 



“Possono essere iscritti alla scuola dell’infanzia le bambine e i bambini che abbiano compiuto o 
compiano, entro il 31 dicembre 2010, il terzo anno di età (ovvero nati entro il 31 Dicembre 2007). 
Possono, altresì, essere iscritti i bambini che compiono tre anni di età dopo il 31 dicembre 2010 e, 
comunque, entro il 30 aprile 2011. (nati entro il 30 Aprile 2008). 
Nel caso in cui il numero delle domande di iscrizione sia superiore al numero dei posti 
complessivamente disponibili, hanno la precedenza le domande relative a coloro che compiono tre 
anni di età entro il 31 Dicembre 2010”. 
Il Preside poi espone la situazione che si prevede in entrata e in uscita dalle nostre due Scuole 
dell’Infanzia: 
Escono n. 3 sez. alla Muratori (81 bimbi) e ½ sez. alla Bixio (15 bimbi). 
Alla Bixio infatti nel corrente anno 2009-10, la sez. 5 anni in realtà è mista, cioè formata da 10 
bimbi di 4 anni (tra cui un alunno portatore di handicap con sostegno) e 15 bimbi di 5 anni. Escono 
ovviamente i 15 dei 5 anni. 
In totale in uscita dalle 3 sezioni e ½ si contano (81+15=) n. 96 bimbi. 
Si prevedono in entrata: n. 185 nati entro 31/12/2007, e da quel che risulta ufficiosamente 
dovrebbe esserci un solo alunno con il sostegno. 
Nelle nostre scuole dell'infanzia possiamo accogliere: 
Scuola materna Bixio: possiamo accogliere n. 15 bimbi di 3 anni  che, sommati ai 10 bimbi degli 

attuali 4 anni (futuri 5 anni), formeranno una sez. mista di 25 alunni (15 di 3 
anni+10 di 5 anni). N.B: non se ne possono accoglierne di più perché tra i 
bambini che avranno 5 anni, come si è detto, è presente un alunno portatore 
di h con sostegno  

Scuola materna Muratori: formeremo n.3 sezioni per bimbi di 3 anni, di cui n.2 sez. da 28 bimbi e 
n.1 da 25 bimbi (dove ci sarà l'alunno portatore di handicap in entrata) per 
un totale di 81 bimbi di 3 anni. 

Complessivamente si possono accogliere: n. 96 bimbi (cioè 15+28+28+25). 
Se i bimbi si iscrivono tutti ne resterebbero fuori: n. 89 (= 185-96). 
Il Preside illustra i “Criteri Graduatoria” già utilizzati l'anno scorso e il “Modello di Iscrizione” da 
utilizzare  per l’A.S 2010-11. Il Preside informa  che l’Assemblea Genitori si terrà Martedì 16 
Febbraio 2010, alle ore 18:30, presso la Scuola Media. La  lettera di convocazione ai genitori e stata 
spedita il 21/01/2010. 
Il Preside raccomanderà  ai genitori di venire in Segreteria a iscriversi nei giorni previsti per la 
scuola dell’infanzia (vedi lettera ai genitori)  per evitare code/attese o altri disguidi, nell’interesse 
della Segreteria e dei Genitori stessi. 
 

SCUOLA PRIMARIA 
Il Preside ricorda la  C.M. n.4 del 15 Gennaio 2010: 
“I genitori o i soggetti esercenti la potestà genitoriale  debbono iscrivere alla classe prima della 
scuola primaria  i bambini che compiono i sei anni di età entro il 31 dicembre 2010. (nati entro il 
31 Dicembre 2004). Gli stessi hanno la possibilità di iscrivere anticipatamente anche i bambini che 
compiono i sei anni di età entro il 30 aprile del 2011. (Nati entro 30 Aprile 2005)”. 
La situazione che si prevede in entrata e in uscita dalle Scuole Primarie dei nostri plessi è la 
seguente. 
Escono in totale n. 6 classi quinte (di cui n.3 a tempo pieno e n.3 a modulo). 
In dettaglio: 
Garibaldi Sede escono n.2 classi 5° a Tempo Pieno 
Limidi                  esce n.1 classe 5° a Tempo Pieno 
Garibaldi Succ. escono n.2 classi 5° a Modulo 30 ore  
Sozzigalli  esce n.1 classe 5° a Modulo 30 ore. 
Si prevedono in entrata i seguenti alunni: 
In dettaglio: 
Stradario Soliera n. 104 alunni     + 39 anticipatari 



Stradario Limidi n.   45 alunni     + 10 anticipatari 
Stradario Sozzigalli n.   15 alunni     +   5 anticipatari 
Secchia  n.     5 alunni     +   1 anticipatare 
Per un totale di n. 169 alunni (di cui 2 con sostegno) + 55anticipatari 
Le classi previste sono ►25(h)+25(h)+27+27+27+27►resto 11► ne consegue che verranno 
formate di sicuro 7 classi senza contare gli anticipatari 
Il Preside ricorda i “Criteri graduatoria del tempo pieno” di Soliera e di Limidi già utilizzati l'anno 
scorso ed il “Modello di iscrizione”, utilizzato lo scorso anno scolastico che teneva conto del l° 
Modello Ministeriale, ma con gli adattamenti approvati in C.D.I.. In pratica sul modello di 
iscrizione si mettono ai primi tre posti (sottolineandolo ai genitori) i Modelli orari attualmente attivi 
nella scuola (30 ore Modulo Soliera, 30 ore Modulo Sozzigalli, Tempo Pieno 40 ore Soliera e 
Limidi), a seguire le 27 e le 24 ore,  
 precisando anche ai genitori che nelle classi per le quali si chiedono  30 ore c’è l’alta probabilità 
che ne vengano assegnate solo 27.  
Il preside illustra il modulo apposito, già utilizzato lo scorso anno, per genitori che desiderano 
chiedere un Plesso fuori Stradario, subordinato alla disponibilità di posti, da inserire dentro la 
domanda. 
Il preside  propone di seguire i “Criteri generali per la Scuola Primaria”, che sono stati utilizzati 
positivamente lo scorso anno, ovvero: 
- iscrizione alla scuola di stradario (i bambini residenti nella frazione “Secchia” fanno parte dello  

stradario di Sozzigalli); 
- eccedenza richiesta T.P, Criteri su modulo per graduatoria (C.D.I); 
- richiesta di Plesso fuori Stradario (possibile con Modulo a parte da inserire nella domanda): se ci 

sono posti (per problemi trasporto si dovrà sentire la sig.ra Bisighini); 
- richieste da fuori Comune se ci sono posti; 
- per eventuali casi controversi, casi/situazioni nuovi, casi incerti ecc…e per quanto non previsto   

dal presente regolamento, decide in prima istanza la Giunta, se la Giunta lo ritiene necessario si 
riunisce il il C.D.I. 

- saranno contattati dalla scuola e convocati quei genitori per i quali non fosse possibile soddisfare 
le richieste espresse 

Appunti: (Richieste preferenze compagni o gruppetti: valore relazionale positivo  ►Maestre della 
classe (Valutazioni psicologiche e relazionali e da condividere con i genitori);►Commissione 
formazione classe: aspetti generali (Classi equilibrate)) 
 

 SCUOLA MEDIA 
Dalla C.M. n.4 del 15 Gennaio 2010: “Per l’anno scolastico 2010-2011 devono essere iscritti alla 
classe prima della scuola secondaria di primo grado gli alunni in possesso della promozione o 
della idoneità a tale classe”, cioè gli alunni che terminano nel 2009-2010 la scuola primaria con 
esito positivo. 
Le famiglie possono esprimere la propria preferenza tra i seguenti modelli di orario: 
a) classi funzionanti con tempo scuola ordinario, corrispondente a 30 ore settimanali (29 ore di 

insegnamenti curricolari più 1 ora di approfondimento di italiano); 
b) classi funzionanti con tempo prolungato (36 ore settimanali, comprensive del tempo dedicato alla 

mensa).  
In sede di iscrizione alla prima classe - e con il vincolo di non variare tale scelta per l’intero corso 
della scuola secondaria di I grado - le famiglie possono chiedere che il complessivo orario 
settimanale riservato all’insegnamento delle lingue comunitarie, per un totale di cinque ore, sia 
interamente riservato all’insegnamento della lingua inglese, (inglese potenziato), come previsto e 
alle condizioni dell’Art 5, comma 10 del DPR 89/98 (Regolamento per il primo ciclo di Istruzione).  
La situazione che si prevede per l’A.S 2010-11 è la seguente: 
Escono  n. 5 classi a Tempo Normale. 
Si prevedono in entrata (da elenco anagrafe) un totale n. 142   alunni,   di cui  n.2 bimbi con 



sostegno. Ne consegue quindi la necessità di formare 6 Classi.      
 Il preside illustra il Modello di iscrizione,  con la scelta tra 30 o 36 ore e tra Bilinguismo o 
Inglese potenziato. 
 
Terminata l’illustrazione da parte del Preside, dopo alcune domande di chiarimento, il CDI 
delibera: Del. N 2 
 SCUOLA DELL’INFANZIA:  
a)  di confermare i “Criteri Graduatoria” già utilizzati l'anno scorso, e il “Modello di Iscrizione” 

illustrato dal Preside (allegati al presente Verbale). Unanimità 
b) di confermare che la Commissione che valuta le domande è formata da: Michele Bonicelli, 

Presidente del CDI, Mario Tinti, Dirigente Scolastico, Claretta Basaglia referente Sc. Muratori, 
Lorena Ferrari referente Sc. Bixio, Assessore Schena o suo Incaricato. Unanimità 

La Commissione ha pieno potere decisionale. 
 SCUOLA PRIMARIA: 
a) di confermare  i “Criteri graduatoria del Tempo Pieno” di Soliera e di Limidi già utilizzati l'anno 

scorso (allegati al presente Verbale). Unanimità 
b) di approvare il “Modello di Iscrizione”, illustrato dal Preside (allegato al presente Verbale); su 

proposta del Consigliere Caselli si delibera all’unanimità la seguente dicitura da scrivere sul 
modello di iscrizione, in particolare per il caso in cui nelle classi a modulo di   Sozzigalli e di 
Soliera, fossero assegnate 27 ore anziché 30; (il Preside la illustrerà chiaramente ai genitori nel 
corso dell’assemblea): “Il soddisfacimento delle richieste dei genitori è subordinato in linea 
generale all’organico che verrà assegnato alla Scuola; in particolare se per le classi per cui si 
chiedono 30 ore ne verranno assegnate solo 27, il Consiglio di Istituto delibererà l’orario 
settimanali delle lezioni, sentiti anche i genitori coinvolti”. Unanimità 

c) di approvare il Modulo apposito, illustrato dal Preside, per genitori che desiderano chiedere un 
Plesso fuori Stradario, subordinato alla disponibilità di posti, da inserire dentro la domanda. 
Unanimità 

d) di approvare i  “Criteri generali e Criteri base”, per la scuola Primaria, illustrati dal Preside,  e 
che saranno chiaramente illustrate ai genitori in occasione delle assemblee informative per le 
iscrizioni: 
- iscrizione alla scuola di stradario (i bambini residenti nella frazione “Secchia” fanno parte 

dello stradario di Sozzigalli); 
- eccedenza richiesta T.P., Criteri C.D.I già approvati; 
- richiesta di Plesso fuori Stradario (possibile con Modulo a parte da inserire nella domanda, se 

ci sono posti (per problemi di trasporto, sentire sig.ra Bisighini); 
- richieste da fuori Comune se ci sono posti; 
- per eventuali casi controversi, casi nuovi, casi incerti ecc…e per quanto non previsto dal 

presente regolamento, decide in prima istanza la Giunta, se la Giunta lo ritiene necessario si 
riunisce il il C.D.I.; 

- saranno contattati dalla Scuola e convocati  quei genitori rispetto ai quali la Giunta o il CDI 
dovessero fare scelte che li coinvolgono; 

- richieste preferenze compagni o gruppetti: valore relazionale positivo. Unanimità 
Ordine procedimento: ►Maestre della classe (Valutazioni psicologiche e relazionali e da 
condividere con i  genitori);►Commissione formazione classe: aspetti generali (Classi equilibrate). 
SCUOLA MEDIA: 
a) Per quanto riguarda la scelta tra Tempo Prolungato 36 ore e Tempo Normale 30 ore, si aspetterà  

di vedere le preferenze dei Genitori, poi se c’è necessità di fare delle scelte, si riunisce per 
decidere in prima istanza la Giunta allargata, per consulenza tecnica al Prof. Goldoni, infine se la 
Giunta lo ritiene necessario si riunisce il C.D.I. In ogni caso verrà garantita l'informazione e la 
concertazione con i genitori. Unanimità 

b) Per quanto riguarda la possibilità dei genitori di scegliere Inglese potenziato, Il C.D.I. dà 
mandato al Preside di informare i Genitori che la  posizione espressa dal Collegio dei Docenti 



delle Medie, condiviso dal Consiglio di Istituto, è di consigliare la scelta del Bilinguismo ritenuta 
più ricca e più idonea alla formazione dei cittadini europei. Unanimità 

 c) di approvare il  “modello di iscrizione”,  con la scelta delle 30 e 36 ore e la 
possibilità del Bilinguismo (Inglese e Francese o Inglese potenziato), allegato al presente 
Verbale. Unanimità 

 
4) il presidente Bonicelli informa che il POF ha subito una modifica rispetto all'anno scorso, 
verrà introdotto un procedimento di autovalutazione (per genitori ed insegnanti), per il resto ricalca 
quello precedente. Il Consiglio approva all'unanimità. Del n.3 
 
5) Patto per la Scuola. E' uno strumento utile per ricevere finanziamenti dalla Fondazione e per 
allacciare o rinsaldare relazioni con i Comuni o altri enti. Nel caso che la Regione proponga di 
anticipare l'apertura delle scuole dell'infanzia se ne parlerà a tempo debito, anche se va detto che 
tale proposta non ha raccolto molte adesioni l'anno scorso. Il Patto viene approvato all'unanimità. 
Del n.4 
6) Patto educativo di corresponsabilità. Il presidente Bonicelli ne espone il significato. Il D.S. 
Tinti precisa che il rifiuto della firma da parte dei genitori non li esime dalle responsabilità che vi 
sono richiamate. La forma del contratto serve per sottolineare la volontà di dialogo tra scuola e 
genitori. Alcuni genitori ne richiedono un'applicazione più capillare (per esempio: sottoporlo in fase 
di iscrizione in segreteria, prevedere procedure in caso di negligenza, prevedere un richiamo 
pubblico del documento a settembre...). Viene approvato all'unanimità.Del n.5 
 
7) Gite in Francia e in Valsugana. Si sottolinea il fatto che il consenso del Consiglio sottintende in 
ogni caso che l'assicurazione debba coprire l'attività, cioè l'approvazione è condizionata al rispetto 
delle regole predefinite. Viene letto anche un elenco di 8 gite giornaliere (dalle ore 8  alle ore 16-19 
circa) più una preannunciata a voce della scuola Menotti di Limidi. Sono approvate tutte. Il 
Consiglio delega all'unanimità il preside di valutare ed autorizzare eventuali richieste tardive, che 
saranno ratificate nella prossima seduta del Cdi.Del. n.6 
 
8) Possibilità di prolungare chiusura elezioni con chiusura pasquale. (Mercoledì 31 Marzo) 
Siamo al limite della durata minima che invaliderebbe l'anno scolastico. Ma dal punto di vista 
numerico si potrebbe. Le insegnanti di Limidi chiedono che i tecnici del Comune vengano alle 16 il 
venerdì prima delle elezioni, in modo da non perdere la giornata. In diversi evidenziano che, 
nonostante l'apertura dell'unico giorno a metà settimana, si prospetta un alto numero di assenze. Si 
rinvia la decisione dell’eventuale chiusura del Mercoledì 31 Marzo alla Giunta dopo aver sentito 
l'Unione Terre D'Argine. Non si vota. 
 
9) Su Richiesta del Prof Galantini, Il Consiglio approva a maggioranza (un astenuto) il consenso 
alla tinteggiatura della sua classe 2C alle scuole medie da parte degli studenti. Del. n.7 
 
10) Sul problema del festeggiamento sregolato dei compleanni alle Scuole dell'Infanzia 
Bonicelli propone di ribadire il regolamento già esistente con una circolare per richiamare i nuovi 
insegnanti che eventualmente non lo conoscessero. 
 
11) La parrocchia di Limidi informa di aver aperto un doposcuola in locali attigui alla Chiesa 
ed ha richiesto la diffusione dell'informazione all'interno della Scuola di Limidi. Bonicelli evidenzia 
la necessità di togliere qualsiasi riferimento economico dal volantino e a questa condizione il CDI.  
approva a maggioranza (due astenuti). Del.n 8 
La seduta termina alle ore 21.30. 
                                                                                                                                Il Verbalista 
                                                                                                                          Prof Roberto Galantini 


